

BUREAU DE COORDINATION DES ÉTUDES
Fiche d'identification de la mise à jour

COMMISSION : Commission d'étude des questions afférentes à l'accèsion du Québec à la souveraineté.

ÉTUDE ORIGINALE

Référence : Volume 1, pages 15 à 29

Auteur : Simon Langlois

Titre : Identité et souveraineté nationales : le cas du Québec

MISE À JOUR

Auteur : Simon Langlois

Titre : Identité et souveraineté nationales : le cas du Québec

« *Identité et souveraineté nationales: le cas du Québec* »

Résumé (Sommaire exécutif)

L'interrogation sur la réforme du statut politique du Québec a cédé la place dans les années 1990 à une interrogation sur les contours de la nation québécoise elle-même. Cette réflexion représente une tentative pour refonder la nation dans une perspective nouvelle, en accord avec les mutations sociales et économiques. L'opposition entre nation civique et nation ethnique ne tient plus la route. Il ressort des débats nombreux sur les orientations prises par cette refondation que le Québec forme une nation politique et culturelle territorialement définie, ouverte à l'expression de différences. Cette représentation qui est véhiculée par la majorité francophone n'est cependant pas partagée par toutes les composantes de la société québécoise, bien qu'il y ait un relatif consensus sur un certain nombre d'aspects importants comme la reconnaissance de la langue française, la culture civique commune, le respect de la diversité et le maintien de relations harmonieuses avec les segments de la société québécoise qui ne partagent pas la même représentation.